

RUTAS

HOJA SEMANAL EDITADA POR LA VOCALIA DE PROPAGANDA

IMPRENTA DÍEZ.- ALCALÁ DE GUADAIRA

Año 1 :- Núm. 2 :- ALCALA DE GUADAIRA 1 DE SEPTIEMBRE DE 1946 :- Precio ejemplar 0,25

Memorias de España

¿Recuerdas? Es la historia de dos grandes figuras las cuales son absorbidas por otra para convertirlas en sí misma.

Isabel de Castilla, Teresa de Cepeda y España, tres nombres grandiosos que siempre marcharán unidos por lazos irrompibles. De la Reina Católica y de Teresa de Jesús, ¿Quién nos hablará mejor que aquellos versos de Gabriel y Galán.....

¿La conoces musa mía?

Es modelo soberano
bosquejado por la mano
de la gran sabiduría.

Es el más dulce buen ver
de tus visiones risueñas
es la mujer que tú sueñas
cuando sueñas la mujer.

La que crea y fortalece,
la que ordena y pacifica,
la que ablanda y pacifica,
la que todo lo engrandece...

¡Hela, hela, musa ruda!
- ¿No la cantas? - No la canto
- ¿Porque si la admiras tanto?
- Porque si admiro soy muda.

- ¿Y cual es la maravilla
que así admiras muda y queda?
- ¡O es Teresa de Cepeda,
o es Isabel de Castilla!

Y van acercandose una a otra, y se funden en una: ¡Españal.
Patria bendita, en cuyos solares miles y miles de mujeres nacieron, para llegar a ser las heroicas Matronas, madres de los españoles.

Santos de la semana

(28 de Agosto San Agustín)

Es uno de los Padres más célebres de la Iglesia. Nació en Tagaste el 354. Fué discípulo y después profesor de Retórica en las escuelas filosóficas de Madaura y Cartago.

Pervirtido su corazón y extraviada su inteligencia en el estudio

EDITORIAL

Aunque sólo fuera por hacer ver que se puede lanzar un periódico dedicado exclusivamente a nuestro pueblo, valía la pena de haber intentado el ensayo de RUTAS.

Nos guiaba, sin embargo, un afán más alto de difundir la Cultura y de informar con exactitud; Si acertamos o no acertamos en nuestro empeño es cosa que el público y la crítica han de dedicar con el tiempo; por lo pronto hemos agotado la tirada del número primero.

Hoy con algunas mejoras en su fondo y en su forma, RUTAS hace su segunda salida, deseando corresponder a la generosidad y a la confianza con que nos habeis acogido.

Con la mayor hidalguia damos las más rendidas gracias a nuestras primeras autoridades, por su cooperación; a los «espontáneos» por los artículos y colaboraciones que nos han enviado y a tantos y tantos buenos alcalaños por las iniciativas que nos han sugerido.

Ahora estamos seguros de que haremos sin desviarnos la marcha por nuestras RUTAS, llevando codo a codo con nosotros, al pueblo entero

Es necesario dar pan al pobre, pero eso no basta.

Hay también que alimentar su inteligencia.

de la filosofía y de las sectas al mismo tiempo que dominado por las pasiones de la juventud se hizo maniqueo (Unifica el cristianismo con el Zendavesta), huyó de la presencia de su madre dirigiéndose primero a Roma y más tarde a Milán donde oyó a San Ambrosio, convirtiéndose al Catolicismo el año 387. Ordenado por el obispo Valerio le sucedió en la silla de Hipona, en la que permaneció hasta su muerte. (año 430).

"La Vaca Lechera"

Han pasado las alegrías y desvarios de nuestra Feria que ha resultado este año animadísima gracias a la amplia concurrencia de naturales y forasteros. Sin embargo, es lástima que a veces tuviera alguno que imaginarse que se encontraba en un prado o en un tentadero. Acompasados y escandalosos se oían de vez en cuando los estrepitosos sonos de un cencerro, a veces varios, y el mugir de la pacífica compañera del toro. Inexplicablemente volvía uno los ojos a diestro y siniestro esperando, con razón la acometida feróz de un desmandado animal que nos enganchara en su cornamenta, siendo únicamente el caso exaltado de unos pacíficos señores que entretenían al auditorio con los acordes desacordes de la «canción de moda».

Han pasado estos días felices y el transeunte, el asiduo del café, el oficinista, el trabajador, el desocupado, el jóven, el niño, todos en general no vacilan aún en «tolonear» por doquiera que van.

Creo que siguiendo así llegará la época en que cualesquiera reunión o tertulia han de parecer más que un conjunto de seres dotados de razón, una asamblea irracional en que mientras unos mugen y maullan otros rebuznan y ladran parodiando (triste parodia del mundo al revés) una fabula, esopista donde cada hombre razonable encarnará un bruto animal.

Diálogo Matinal

- Levantate y vé a misa que es domingo.

- Que ganas tengo de ser mayor como papá.

- ?.....?

- Para no tener que rezar, ni confesar ni levantarme a misa, como él



Te diré . . . 4 camelos

Un trueno se oye a 35 kms. de distancia, y un relámpago se ve desde 300 kms.

Però las tormentas pasan pronto; todas van para Carmona...

Si moviésemos las piernas con la misma velocidad que las mueven las hormigas, andaríamos a 1,500 kms. por hora.

Sería delicioso; iríamos a París en una hora, y nos marcharíamos de todas partes sin pagar la cuenta; Pero a pesar de eso, seguiríamos perdiendo los trenes.

Hay una costumbre curiosísima entre los tártaros y es la de tirarle de las orejas a aquel a quien han invitado a comer.

Es una buena costumbre; por lo menos se desahoga uno del coraje que dá eso.

Uno de los precursores de la aviación fué el sevillano José Gómez «Tanito» que en 1823 se tiró de una torre con un paraguas abierto en cada mano.

Desde luego, llegó mucho antes que los paraguas.

Para las quemaduras de fuego, agua hirviendo, etc. es muy conveniente sumergir el miembro afectado dentro de agua cargada de bicarbonato de sosa.

O de cualquier otra cosa, porque claro, lo que hay que tener en cuenta es no quemarse.

La torre Eiffel de París, es quince centímetros mas alta en verano que en invierno debido a la dilatación a que la obliga el calor.

No tiene importancia; La Giralda tiene tardes que se asoma a la Maestranza, se mira en el río, y dá unos vistazos por la Macarena.

(Nosotros también somos un poco poetas y no nos dejamos achicar por nadie). V. R.

Epigrama

Cuando una cita le es dada a Juan Barrantes y Ambrós, siempre acude una hora o dos después de la señalada.

Muy pesado es Juan Barrantes pero sin embargo ayer le convidé yo a comer y acudió tres horas antes.

INSTANTANEAS

Quien diga que se aburre el que no baila, miente, sí señor, miente con toda su boca; porque yo, que era uno de los más sempiternos bailarines, y que creía que mientras no había báile no había fiesta, me he pasado toda la feria de un tirón, sin poner los piés en una pista.

Cómo se va a poder comparar el mal rato de calor, polvo, pisotones y estrujones, que se sufren bailando un fox u otra cosa cualquiera, con el entusiasmo que despierta una bella «gitana» que al compás del rasgueo de la guitarra y de la templada voz del «cantor» que dice una alegría de Cadiz, se dobla por su gentil cintura, como un junco a quien besa la suave brisa de la tarde.

Y luego, a más de la alegría, lo positivo; fijaros bién en el que baila el «agarrao» lo «muerto» que está: ni bebe, ni come, ni fuma, ni «ná»

En cambio, ¡cómo corre la manzanilla en el otro baile!; y no es solo la manzanilla, sino la tapita de jamón o la rosada gamba que es lo mismo que decir sol y sal de esta tierra garbosa, que tiene gracia hasta para eso, para servir ese sol y esa sal de Andalucía, cuando se quiera, y que cuando se invoca en el baile y la fiesta, se dá toda, con ese sello de majestad y braveza que ella posee y que tan generosamente prodiga a sus hijos que en sus bailes y canciones saben comprenderla y amarla.

ágil.

C I N E

El hombre que vendió su alma

Se ha proyectado en esta semana la primera película extranjera calificada de «interés nacional»

El hombre que vendió su alma
Su argumento está tomado de una novela titulada «El diablo y Daniel Webster» mitad leyenda, mitad apolo-gía biográfica de este político.

TIEMPO DISTRAIDO

El niño — Mamá ¿ Qué remedio hay para las quemaduras?

La madre — Pero niño ¿ Para qué le necesitas?

El niño — Porque me he quemado los pantalones.

Fué defensor de la unión de los estados americanos y el más grande orador de Norteamérica de todos los tiempos; de ahí la leyenda de que era capaz de ganarle un pléito al diablo.

Nacido en New Hampshire (1782), su trayectoria política es primero recta y segura, pero al final tiene la tentación de la Presidencia de los Estados. Para obtenerla empenó su reputación y sus láuros de orador. Defendió, pues, el Compromiso de Henry Clay, para aplacar a los colonos del Sur, que pedían la continuación de la esclavitud. Todo estaba previsto para oprimir a las víctimas, en su mayoría negros y mulatos. Nada le valió vender su alma. Sus admiradores se apartaron y sus adversarios no estaban satisfechos; los gemidos de las víctimas encadenadas y azotadas (4.000.000 de negros) resonaban en su conciencia.

No sólo no fué Presidente, sino ni siquiera candidato de su partido.

Murió en 1872 siendo enterrado modestamente.

CRITICA

Nevería.-

Enviado Especial

Jóvenes y mayores.-Argumento de intrigas misteriosas. El protagonista, enviado por un diario neoyorquino se vé envuelto en un secuestro que le proporciona el amor de una mujer y un éxito periodístico. Nada moralmente grave se nos ofrece quedando al final sancionada la maldad.

Gran Cinema.- Laura

Para mayores.-De éxperta y elegante realización. Tema policíaco. Arranca de un crimen misterioso hasta descubrirse el criminal y la verdadera víctima. La pasión exaltada hasta el crimen ensombrece su aspecto moral.

San Mateo.- Un hombre de negocios

Jóvenes y mayores.-Versión cinematográfica de la comedia de L. Marín y Sicilia. Destaca por su optimismo. La realización supera en cine a su gran éxito teatral.

El Guardia — Hay que aclarar las cosas. Vamos a ver ¿Cual de los dos autos ha chocado primero?

—Tiene Vd. aquí un bulto que vamos a hacer desaparecer inmediatamente.

—No doctor, que es la cartera.